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子ども市会のすべての日程
に っ て い

が終了
しゅうりょう

した後、みんなには「子ども議

員アンケート」を書いてもらい、名古屋市会へ提出
ていしゅつ

してもらいまし

た。 

アンケートの中から、子ども議員の「なごや子ども市会」への感

想や意見をご紹介
しょうかい

します。 

 

「なごや子ども市会」に参加した感想について、『１ .良

かった ２ .どちらかといえば良かった  ３ .どちらかとい

えば良くなかった ４ .良くなかった』 から選んでくださ

い。 

○アンケート結果 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

55  子子どどもも議議員員のの意意見見・・感感想想  

 

(1) 

※ どちらかといえば良くなかった、 

良くなかった…0 人 

どちらかといえば

良かった…4 人(8%) 

良かった 

…45 人(92%) 
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「なごや子ども市会」の中で一番思い出に残ったことに

ついて『１ .名古屋市の施設
し せ つ

の見学 ２ .本会議での意見発表

に向けた委員会での話し合い  ３ .本会議での意見発表 

４ .陸前高田
りくぜんたかた

市・熊本
くまもと

市の子どもたちへのメッセージの送付 

５ .その他』から選んでください。 

○アンケート結果 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

(2) 

本会議での意見発表

に向けた委員会での

話し合い 

…4 人(8%) 
本会議での意見発表 

…26 人(53%) 

その他 

…5 人(10%) 

 
名古屋市の施設

し せ つ

の見学 

…14 人(29%) 

 

※  陸前高田
りくぜんたかた

市・熊本
くまもと

市の子ど

もたちへのメッセ―ジの送付

…0 人 

※  その他を選択した児童は

「正副議長選挙」、「議場での司

会進行」、「全て」と回答 

 



５ 子ども議員の意見・感想 

 

 
97 

市会や市の仕事についての理解
り か い

は深まったかについて

『１ .深まった ２ .どちらかといえば深まった ３ .どちら

かといえば深まらなかった ４ .深まらなかった』から選ん

でください。 

○アンケート結果 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今後も「なごや子ども市会」を行ってほしいと思うかに

ついて『１ .思う ２ .どちらかといえば思う ３ .どちらか

といえば思わない ４ .思わない』から選んでください。 

○アンケート結果 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

(3) 

(4) 

※  どちらかといえば

深まらなかった、深

まらなかった…0 人 

どちらかといえば

深まった…9 人(18%) 

深まった 

…40 人(82%) 

 

 

※ 思わない…0 人 

どちらかといえば

思う…4 人(8%) 

思う 

…44 人(90%) 

 

どちらかといえば

思わない…1 人(2%) 
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７月 22 日（金）、みなさんは委員会ごとに名古屋市の施設
し せ つ

を見学し、委員長と副委員長を決めて、本会議で発表する

内容
ないよう

を話し合いました。この日の印象に残った出来事や、

こうしたらもっと良くなるというアイデアがあれば書いて

ください。 

 もうちょっと見学時間を長くしたらいいと思う。  

 戦争の苦しさを身に持って感じることができた。  

 戦争資料
しりょう

館は初めて行ったので、見た事ない物まで、色々な物が見れて

よかったです。  

 もっと話し合いの時間を長くしてほしい。 

 愛知・名古屋戦争に関する資料
しりょう

館を見学したこと。戦争の悲さんさがよく

分かり、印象に残った。 

 「戦争に関する資料
しりょう

館」に行ったことも、心に残りました。副委員長決め

にも、勇気をだして、立候補
り っ こ う ほ

できたので、よかったです。  

 全員 1 回は手を挙げ、自分の意見を言うと良くなると思う。ほかの委員会

で、手を挙げ発言しなかった人がいるのなら、来年からは、1 行目のよう

なルールを作った方が良いと思う。 

 医りょうセンターを見学してすごく医りょうのことについてきょうみを

もてたからよかった。話し合いもスムーズにすすんだからよかった。もう

ちょっとしせつ見学をあせらないで見学したい。  

 ヘリポートで西川ひさし委員長とあく手をして、写真をとったこと。  

 施設
し せ つ

見学は施設
し せ つ

のいろいろな工夫を見れて楽しかったです。委員会で見た

ことを発表したのも心に残っています。 

 見学時間をもっとふやしてほしい。そうすれば、もっと知ることができる。 

 ふだんみることのできない場所を見れたこと。  

 病院の施設
し せ つ

見学で手すりや屋上庭園があってこの病院は、とっても思いや

りがあるなと思いました。 私
わたし

は、委員長になってみて司会を進行しまし

た。 私
わたし

はみんなをまとめることが大変だったけど一生懸命
けんめい

やれたので良

かったです。 

(5) 
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 ・みんなといろいろな意見を出し合えて、良かった。  

・男子女子の数を半分ずつにしてほしい。 

 委員長や副委員長が議長や副議長をすると他の人に委員長・副委員長・議

長・副議長をする機会をうばってしまうことになりませんか。はじめに委

員長・副委員長となった人は、議長・副議長には再選
さいせん

できない仕組みにし

てもらえたら。少しでも多くの人が責任
せきにん

のある経験
けいけん

ができると思います。 

 私
わたし

は、思うように意見を発表することが出来なかったけれど、同じ学年

の人たちが、たくさんの意見を言っていたので、すごいと思いました。  

 特別展
てん

が見れたり、プラネタリウムのうらがわが見れてよかったです。  

 私
わたし

は、委員長になり、話し合いの司会になりました。でも、 私
わたし

は学級委

員などのみんなのまとめ役を一切やったことがなかったのでうまくでき

なかったけど、副委員長や他の委員が助けてくれたので、そこが印象に残

った。 

 はじめて会った人ばかりだからきんちょうしていたけど、見学したら仲よ

くなれました。他の施設
し せ つ

も見学したいです。 

 時間がなかったとしても、委員長・副委員長は投票で行った方が良いと思

います。 

 決まった数人の意見が目立った。何人かが自分の意見を言っていたが、言

えていない人も多くいた。でも「順番に」となると、一番最初の子が言え

ずにいたので、委員長達から順に言ったら、他の子はきんちょうせずに順

番に言えるとおもう。 

 学げい員さんがお客のために裏でがんばっている事が印象に残った。  

 委員長、副委員長を決める時、じゃんけんじゃない方がよいと思う。  

 委員長、副委員長をじゃんけんで決めるのは良くないです。 私
わたし

は、科学

館の見学でしたが、展示
て ん じ

品やプラネタリウムは、さっと見てまわるだけで

した。もう少し、見学時間が、ほしいです。  

 一回自由時間がほしい。10 分ぐらい。ゾウじあむがあるなんてしらなかっ

た。もっと行きたくなった。 

 ゾウのエサやりができて、楽しかった。 

 印象にのこったことはゾウのはなをさわったこと。すいこんでいるように

はなをつかっている。 

 ゾウの話を聞いたことやさいせいプランをがんばっているところが印象
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に残り、もっと動物をふやして日本一になってほしい。 

 楽しく明るい子ども議員の仲間たちとやさしい大人の議員の方と職 員
しょくいん

の

方とたくさんのおみやげ。子ども議員の方のすばらしい意見。パンダ入

園！！！ 

 私
わたし

が１番印象に、残った事は、「アフリカ象」にえさをあげたことです。

私は食べることがとても大好きなのでゾウさんもえさをいっぱい食べら

れたので喜んでいると思います。なのでゾウさんとのきょりが少し短くな

ったと思います。「アイディア」は、「パンダをこうにゅうする」という意

見もありましたが 私
わたし

は、「アルパカ」をこうにゅうしたほうがいいと思い

ます。「アルパカ」だとそこまで人気がないのですが「アルパカ」のフワ

フワの毛を使って男の子や女の子らしく毛をカットしたらとてもいいと

思います。 

 初対面なので、バスの中などでゲームなどをするといいと思います。 

 ゾウの近くでエサやりをできたことがうれしかったです。 

 マイナス 50℃のへやにのるということをしっていたら、あつぎのコートを

もっていけたと思います。 

 本議会で話す内容を話し合った時は、本議会のことが想像していたらすご

いきんちょうしてきたところが印象に残りました。 

 もう少し見学の規模
き ぼ

を増
ふ

やしてほしい。 

 ぼくのおじいちゃん、おばあちゃんの家の近くに中央卸 売
おろしうり

市場本場があ

り、中がどうなっているのか、気になっていたので見学できてよかった。 

 意見をたくさん言う。 

 委員長の立候補
り っ こ う ほ

が３人、副委員長が７人と合わせても全員の立候補
り っ こ う ほ

が無か

ったことと、市場で毎日１万人の人が働いていることが印象に残った。投

票の様子を DVD にし、委員長の仕事をしょうかいするとより積極的に

立候補
り っ こ う ほ

できると思う。そして、見学中に質問
しつもん

できるとよいと思う。 

 もう少し時間があれば道具の使い方などの説明をくわしく聞けた。 

 PC やスマホなどでいつでも消 防
しょうぼう

のことがわかる DVD などを見るなどがで

きるようにしたらいいと思う。 

 とても印象に残った出来事は、特別消 防
しょうぼう

隊の施設
し せ つ

見学の時に、訓練の様

子を見ていると災害
さいがい

が本当にあったかの様に大きな声でさけんだり、顔が

誰
だれ

もが真剣
しんけん

に取り組む顔だったので、すばらしい集中力だった。  

 委員長・副委員長を決めるときジャンケンじゃなくて所信
しょしん

表 明
ひょうめい

で決める。 
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 ガスマスクがとても印象にのこりました。もう少し時間のよゆうを作って

活動すれば良いと思います。 

 自分で希望した第６委員会での、特別消 防
しょうぼう

隊の場所を見学できた事はと

ても感動でしたし、貴重
きちょう

な経験
けいけん

になりました。初日だったのでとても緊 張
きんちょう

していましたが議会の大人の方たちがやさしく声をかけて下さったので、

次もがんばろうと思えました。 

 ７月 22 日の印象に残った事は施設
し せ つ

見学です。私
わたし

は、第六委員で特別消 防
しょうぼう

隊へ行きました。いろいろな体験をしたけれど、台風の風より大きな風を

おこしてけむりを消すブロアー車の風を体験した事が一番良かったです。

とんでいきそうだったけど、いつもはできない体験ができて楽しかったで

す。 

 ふだん、体験できないことや、見られないことが、できたり、見られたり

して、とても良い経験
けいけん

になりました。 

８月１日（月）、みなさんは委員会ごとに本会議で発表す

る内容
ないよう

を話し合い、議長・副議長の選挙も行いました。こ

の日の印象に残った出来事や、こうしたらもっと良くなる

というアイデアがあれば書いてください。 

 18 さいになった時の本当の選挙の練習になって良かった。  

 各委員会で代表者を決めて選挙をする。大勢
おおぜい

の前でしゃべるのは緊 張
きんちょう

し

たけれどとても良い思い出になった。 

 思ったより、議長・副議長に立候補
り っ こ う ほ

する人が多く、おどろいた。キャラが

強い方が当選すると思った。 

 正副議長選挙で、全員のとく票数を出した方がいい。  

 話し合いのレベルの高さにおどろいた。学校とはまた違
ちが

う話し合いができ

た。 

 みんなと話し合う機会があり、意見交換
こうかん

ができてよかったです。 

 全員 1 回は手を挙げ、自分の意見を言うと良くなると思う。ほかの委員会

で、手を挙げ発言しなかった人がいるのなら、来年からは、1 行目のよう

なルールを作った方が良いと思う。 

 議長・副議長せんきょのときしょしんひょうめいの順番は立こうほをする

人できめたほうがいい。さいしょらへんだとわすれなれちゃうから。  

(６) 
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 選挙のとき人数が多い場合はくじで５人から 10 人くらいにしぼったほう

がよいと思う。 

 議長さんの所信
しょしん

表 明
ひょうめい

がとてもおもしろかったです。所信
しょしん

表 明
ひょうめい

など聞いて

投票するというのはおもしろかったです。 

 おもしろい所信
しょしん

表 明
ひょうめい

だというだけで、ひょうがあつまるのは、毎回のこ

となのでちゃんと中身もきいてほしい。 

 おもしろい人が議長・副議長になったこと。  

 私
わたし

は副議長に立候補
り っ こ う ほ

しましたが、落選してしまいました。けど、所信
しょしん

表 明
ひょうめい

や議長・副議長の選挙というものは、めったにやれないものなので、「こ

んなこともやるのだな！」と思いました。 

 ・手を上げて発言しようとする人も、いいけど、他の人の意見も聞きたい

から１人ずつ発表したほうが良いと思った。（アイデア） 

・議長・副議長にりっこうほした人が半分以上だったのでおどろいた。  

・本会議で発表する内容
ないよう

を話し合うとき、みんなすごく意見を言っていた

のですごいと思った。 

 議長や副議長の所信
しょしん

表 明
ひょうめい

の演説
えんぜつ

をする順番はクジ引きか希望する順番が

あれば、一番最初や最後など選べるようにしてほしいです。何番目に話を

するかも選挙の大切な要素
よ う そ

だと思います。 

 たくさんの立候補
り っ こ う ほ

者がいて、びっくりしました。議長、副議長の二人がと

ても話し方上手でわかりやすかったです。 

 正副議長の選挙のときに、投票紙のどこにマルをつけたかが、わからない

ように間にかべを作ったらいいと思います。  

 議長・副議長選挙の時、立候補者の所信
しょしん

表 明
ひょうめい

がすごく面白かったのがす

ごく印象に残りました。 

 副議長選挙をなしにし、議長選挙で議長の次に票が多かった人が副議長に

なるのが良いと思います。 

 多くの人が立候補
り っ こ う ほ

して、しっかりとしゃべっていたのが印象に残りました。

私
わたし

は、議長になれなかったけど、パンダ議長はおもしろかったのでよか

ったです。 

 これも⑤と同じだが、議長等の選挙ではもう少しとうひょうの時間がほし

かった。スピーチがおわって、少したったらすぐ用紙をてい出しなくては

ならなかったので、よく考えることができなかった。大人の選挙ではすぐ

用紙を出すのかもしれないが、子どもにはもう少し時間をとってほしい。 
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 議長に選ばれた子のスピーチがインパクトがあり、印象に残りました。  

 選挙が本格
ほんかく

的でいい経験
けいけん

が出来たと思います。 

 話し合いの時間をもう少し、長くしてほしいです。  

 副いいんちょうになれて、めちゃくちゃうれしい。パンダくんは、元気で

よかった。 

 議長や副議長に立候補
り っ こ う ほ

する人が、学級員をやったことがある人が多くて、

びっくりした。 

 印象にのこったことは てるほくんのえんぜつのこと。人をひきつけるえ

んぜつがじょうずだなと思った。 

 なってほしい議長・副議長に票を入れるときにきんちょうしたことが印象

にのこりました。 

 議長に立候補
り っ こ う ほ

して当選。 

議長の加藤
か と う

さんとの名刺こうかん。 

議場の皆
みな

さんがとてもやさしくゆかいな方ばかりだった。子ども議員さん

みんなに一人一人の名前が入った名刺
め い し

をプレゼント。 

 私
わたし

が１番印象に残った事は、議長・副議長の選挙です。 私
わたし

は副議長に

立候補
り っ こ う ほ

しましたがなれなかったのがとても残念です。けれど、とても良い

経験
けいけん

になりました。議長・副議長になった人は、「所信
しょしん

表 明
ひょうめい

」の時にとて

も「インパクト」のある言い方だったので、来年も参加できたら参考にし

たいと思います。 

 議長・副議長の選挙が、本当の議員さんがやっているのと同じだったので、

それが見れて感動しました。 

 議長に立候補
り っ こ う ほ

する人の数が多くて、びっくりしました。  

 子ども議長の立候補者が、所信
しょしん

表 明
ひょうめい

時にみんなを笑わせてくれたのが印

象に残りました。 

 議長と副議長の選挙の時、１人ずつ演壇
えんだん

で所信
しょしん

表 明
ひょうめい

をしたほうがいい。 

 選きょの時のみんなのアピールがすごかった。  

 議長・副議長選に立候補
り っ こ う ほ

した人の所信
しょしん

表 明
ひょうめい

が印象に残った。立候補
り っ こ う ほ

者の

アピールが各々工夫されていて、面白かった。⑤と同じように DVD にまと

めることで、もっと市政
し せ い

に興味
きょうみ

がわいたり、チャレンジしてみようという

気になると思う。 

 あまり意見がでてなくて、副委員長としてもう少しまとめられたらよかっ
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たと思いました。 

 とうひょうのとうひょう箱のかくにんがかっこよかった。 

 発表する内容
ないよう

の話し合いでは、誰
だれ

もしゃべらなくなるということが多かっ

たです。なので、なんでもいいから積極的に話すことによって、誰
だれ

もしゃ

べらなくなる 状 況
じょうきょう

が回避
か い ひ

できると思います。 

 議長・副議長を決めるとき、みんないいことを言っていた。 

 議長のえんぜつがとても印象に残りました。もう少し議員のしりょうを管

理できるようにしたらいいと思います。 

 自分自身の議長選挙の所信
しょしん

表 明
ひょうめい

を自分なりにしっかり言えたので良かっ

たと思いました。それぞれの委員会室に分かれて話し合う場所ではみんな

が色々な意見を持っていてすごいなあと思いました。最後には全員の言葉

がしっかりまとまっていて良かったです。 

 今までは、選挙や所信
しょしん

表 明
ひょうめい

などあまり興味
きょうみ

がなかったけれど、今回皆
みな

な

の所信
しょしん

表 明
ひょうめい

を聞いて、上手だなあ、この人が良いななどいろいろ思って

おもしろかったです。あと 私
わたし

の学校では生徒会長選挙が無いので選挙も

初めてしました。今回の体験で 18 才になって選挙をするのが今までより

楽しみになりました。 

 実際
じっさい

と同じような選挙だったので、きんちょうしました。  

８月６日（土）、みなさんは委員会ごとに取りまとめた意

見を発表しました。また、陸前高田
りくぜんたかた

市・熊本
くまもと

市の子どもた

ちへのメッセージを送ることについても採決
さいけつ

を行いまし

た。この日の印象に残った出来事や、こうしたらもっと良

くなるというアイデアがあれば書いてください。 
 

 もうちょっときゅうけい時間短くしたらいいと思う。  

 たくさんの人がいてとても緊 張
きんちょう

した。各委員会の意見が聞けてよかった。 

 「賛成
さんせい

」という時は、「賛成
さんせい

」と言わずに、議長さんの号令で、はく手を

した方がまとまりがあると思う。 

 少しかんだり、まちがえたりしてしまったけど、楽しかった。  

 意見発表のとき、みんなが委員会ごとに何を調べてきたのかよく分かって

勉強になった。 

(７) 
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 本会議で、みんなの前で発表したことが心に残りました。 

 メッセージの採決
さいけつ

のさいに、ザワついていたので、はじめに、「こちらを

むいてください。」や「しずかにしてください。」等と議長が言うと良いと

思う。 

 メッセージを送るか「さんせーい」というときは各委員会ごとにいったほ

うがいいと思います。委員会で話し合ったことがはっきできたのでよかっ

た。 

 自分のまとめたことをたくさんの人が聞いてくれていてうれしかったで

す。 

 さいごの 6班
はん

の意見のときみんな(大人も子供
こ ど も

も)あまりきいてなかったか

ら、じゅんばんをかえてほしいなと思った。  

 市長のはなしを生で聞きたかった。 

 大人の議員さんたちはいつもこういうことをやっているのかと思いまし

た。もし「反対！」って出てしまったらどうなるのかと不思議です！  

 ・意見の発表をしたこと。 

・もっといろいろな子どもたちとこうりゅうをしたほうがいいと思う。  

 委員の一人として議長の前の席で発表できる機会がもらえるのはとても

うれしいことですし、良い機会だと思います。ただ、議会が長いので、議

長・副議長の陸前や熊本
くまもと

へのメッセージはわざわざ発表しなくてもいいと

思います。 

 メッセージが、できるだけたくさんの子どもたちに届
とど

くと良いな、と思い

ました。 

 市会のみなさんと同じような体験ができて良かったです。 

 本会議の時、みんなの前で発表して、すごくきんちょうしたけど、思った

通りに発表できて良かったです。 

 議長や副議長がどうどうとしゃべっていてかっこよかったですし、あっと

いうまでした。 

 二回目の本会議でも、少し緊 張
きんちょう

しました。言いまちがえてしまったとき、

とってもあわててしまったけど、いい経験
けいけん

になったので良かったです。  

 大勢
おおぜい

の中での意見発表はいい経験
けいけん

になったと思う。メッセージを送ること

についての採決
さいけつ

は、「さん成」と言うのもいいが、はく手の方がやりやす
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かった。大人は「さん成」と言うのかもしれないが、まだ子どもではずか

しい子もいると思う。できればはく手にしてほしい、とは思った。  

 意見を大きな声で言えてよかった。参加して議会の運営
うんえい

のされ方がよく分

かりました。 

 もうちょっとスムーズには出来なかったのかなぁと思います。  

 意見発表が長くて、最後の方は、つかれて、しんけんに聞けませんでした。

日をずらす、などはできませんか？ 

 陸前高田
り く ぜ ん た か た

市のみなさん、熊本
くまもと

市のみなさんにはがんばってほしい。 

 陸前高田
り く ぜ ん た か た

市・熊本
くまもと

市の子どもたちへのメッセージを送る時、ビデオレター

もいっしょに送るといいと思います。 

 印象にのこったことはうまく、意見をいえたこと。  

 ひさい地の人みんなが元気になるようにとメッセージを送り、ひさい地の

人が元気になってほしいです。 

 議長席に皆
みな

の前ですわった。議長席でお水を飲んだ。 

加藤
か と う

議長からのわかりやすいアドバイス。 

第四委員会の皆
みな

さんのチームワーク。 

はるかクリスティーンさんからのしゅざい。 

本当にすばらしかった。改良点など一つもない。  

 私
わたし

が１番印象に残った事は、意見発表です。最初は、とてもきんちょう

しましたが自分の中でとても良い発表になったと思います。大勢
おおぜい

の中でし

ゃべるのは、どきどきしましたがとても良い発表になりました。将来にも

生かしたいと思います。 

 さんせいスイッチを造
つく

ったほうがいいと思います。  

 本会議場で発表するのは、とてもきんちょうしましたが、自分の意見を言

えてホッとしました。最後に同じ委員会の子と友達になれて、名刺
め い し

交換
こうかん

で

きたのが嬉
うれ

しかったです。 

 写真をとるときに何回か係の人が写真をとったら、家の人たちとこうたい

してほしいです。 

 採決
さいけつ

を行う時は「賛成
さんせい

の人は賛成
さんせい

と言ってくださいではなくて「手をあげ

てください」にしたほうがいいと思いました。  

 特にこのままでもじゅうぶんいいと思う。 
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 ドキドキしてとてもきんちょうした。 

 それぞれの委員会のテーマにそった 74 人分の意見が印象に残った。74 人

全員が違
ちが

う意見で考えることも多かった。３日間の中で一番印象に残った。 

 けっこうきんちょうしたけど、楽しかったです。メッセージを送るさいけ

つをする時に、委員会ごとに議長さんが聞いたらいいと思います。  

 委員会ごとに発表した時には、皆
みな

が緊 張
きんちょう

してつまづきながらもしゃべっ

ていた子もいたけど、こういう場でもっと経験
けいけん

したらはずかしくなくなる

と思う。 

 １人１人自分の考えた意見を発表するとききんちょうした。 

 採決
さいけつ

の時に「さんせい」と言う声がいきおいよくきこえたところが印象に

残りました。もう少し声を大きくした方がいいと思います。 

 実際
じっさい

に議会の中で、震災
しんさい

地の方たちへメッセージを送るという事に立ち合

えて、自分ももっと募金
ぼ き ん

など協力できる事や役に立てる事をしっかりして

いきたいと改めて思いました。助け合いは本当に大切な事だと思いました。

私
わたし

は第６委員会として意見を発表できたのでこれからも防災
ぼうさい

について積

極的に考えたいと思います。 

 私
わたし

はいつも学校でプレゼンテーションやし会をしているのできんちょう

はしませんでした。でも今回は、いつもより人数が多いし、名古屋市会の

会場で話すという事ができてうれしかったです。  

 発表のときに、画像
が ぞ う

を使うことができたら、もっと分かりやすい発表にな

ると思いました。陸前高田
り く ぜ ん た か た

市や、熊本
くまもと

市の子どもたちと中 継
ちゅうけい

しながらや

ったらいいと、思いました。 

このほか、「なごや子ども市会」に参加した感想や、「な

ごや子ども市会」はこうしたらもっと良くなるというアイ

デアがあれば、自由に書いてください。 
 

 すごく楽しくいい経験
けいけん

になったのでよかったです。 

 お友達もできてとても楽しかったと思った。来年も参加したいと思いまし

た。 

 三日は短いと思ったので、もう少し、日数を増
ふ

やすといいと思った。 

 委員長、副議長になれて、素直
す な お

にうれしい。 

 普段
ふ だ ん

会うことのないほかの学校の子達とも交流でき、楽しかった。  

(8) 
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 とっても楽しかったです。夏休みのよい機会となり、発表することの楽し

さを知りました。ありがとうございました。  

 三日間宿にとまれば友だち関係が深まると思った。  

 参加して、とてもきちょうな体験ができて良かったです。来年もあるなら、

また参加したいです。担当
たんとう

の方々もやさしくて良かったです。  

 子ども市会に参加してせっきょくせいがでたなと思いました。みんなで協

力して一つのことについて考えられたのでよかった。  

 すべてが楽しかった。ほぼいうことなしだったが少しひまな時間が多く、

ずっと席についていることはつらかったから、休けいを２つ増
ふ

やしたほう

がいいと思う。 

 なごや子ども市会ではふ段
だん

行くことのできないところに行けたりしたり

知らない人と話し合えたのでとてもいい機会になりました。 

 しらない人と友達になれたり見られないしせつをみれてよかった。  

 本物の議員さんとかはすごく自分らのことをアピールしてて、すごいと思

いました。 

 ・なごや子ども市会に参加して、もっと名古屋市をよりよく、自然豊
ゆた

かな

町にしたいと、あらためて思った。 

・最初はきんちょうしたけど、３日間とはとても短い間だったけどいろい

ろな話し合いをしたりして良かったしまた参加したいと思いました。  

 私
わたし

達小学生が毎日通う学校について、もっと話がしたかったです。この

前給食の食器がやけどしやすいから変えてほしいという案が通ったよう

ですが、トイレが寒くてきたなかったり、中学生が重すぎる教科書を持っ

て学校に行かなければならないことこそ話し合いたいと思いました。  

 会議場で色々な事をしたこと、施設
し せ つ

見学ができてとても楽しかったです。

初めて来た名古屋市役所に 3 回も行ったのが何
な

故
ぜ

か印象に残っています。

選挙が本格
ほんかく

的で、もっとやりたかったです。  

 すごくきちょうな体験ができて良かったです。今 5 年生なので、来年も応募
お う ぼ

したいと思います。 

 議場に行ったことがなかったので、今回、初めて来て、とてもきちょうな

体験ができて、良かったです。 

 副委員長は大変だったけど、やりがいがあったので、来年は委員長と副議

長をやりたいです。他の委員会の人とも仲よくしたいので 4 日間にし、4

日目は交流会をすると良いと思います。(3 日目まで通 常
つうじょう

) 
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 参加してみて、知らない子に意見を出すのは、とても 難
むずか

しかったです。

あまり意見を言えなくて残念だったけど、この経験
けいけん

を活かして、学校でも

がんばりたいです。ありがとうございました。  

 これを一言で言うと、「いいたいけんになった」。大人の世界は子どもにと

ってまだとおい感じがするし、なんだかこわい。でも、子ども市会は、そ

んな大人の世界を体験できる、いい機会だと思う。これは名古屋以外の市

でもやってほしい。そして近くの市と交りゅうできたらいいな、と思う。

またこんなことができるなら、やってみたい。中学生の市会もつくってほ

しい。また、ぜひ現在
げんざい

小二の弟も、大きくなったら行ってほしいと思う。 

 きちょうな体験ができてよかった。みんなが多くの意見を出せるような方

法があるとよい。(アイスブレーキングゲーム) 

 なごや市会に行くと、名古屋の事がすごくよく知れました。もっと、子ど

も市会の事を宣伝
せんでん

すると良いと思います。 

 私
わたし

は、みんなの意見に対しての、大人の考え、反ろんも聞きたかったで

す。 

 次回も、やりたい。次回はもっと、がんばる！  

 最初は、おなじ学校の子がいなくて、これから 3 日間やっていけるのか、

心配だったけど、となりの学校の子や、学校名が似
に

ている子と、友達にな

れたので 3 日間とても楽しかったです。  

 ゾウのはなをさわれてきちょうなけいけんができてたのしかった。ありが

とうございました。 

 きんちょうしたところもありましたが、楽しかったです。ぼくはもうちょ

っとしせつ見学の時間が長いとよかったです。  

 「なごや子ども市会」のようなことを東京の国会議事堂でもやればいいと

思う。 

 私
わたし

は、「子ども市議会」に参加できてとてもうれしいです。本当の人たち

がやる事をそのままできたのですごいと思いました。この夏休みの１番の

思い出です。今年は、副議長になれなくて、残念だし、今年やっていた人

はとてもかっこよかったので、今回の経験
けいけん

を生かしてまた、来年も挑 戦
ちょうせん

し

たいと思います。 

 宿題は大変だったけど、とても楽しかったです。  

 なかなかできない経験
けいけん

をたくさんできたので、今年の夏休みは、忘
わす

れられ

ない思い出になりました。ありがとうございました。  
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 ３日間では、短かいので５日間などもうすこし長い期間でみんなと話し合

いたいです。 

 「なごや子ども市会」に参加してこれまで体けんできないことが体けんで

きた分かったです。 

 もっと楽しめる見学場所やきんちょうしない方法を見つけて来年行って

ほしい。 

 見学してみんなで話し合い勉強になりました。ありがとうございました。 

 僕
ぼく

達が提案
ていあん

した意見を本当に議員の方は実行してくれるのでしょうか。ま

た過去
か こ

数年間で実行出来た事はあるんでしょうか。その結果を明確
めいかく

に資料
しりょう

として見せてほしいと思いました。3 日間と短い期間でしたが本当にあり

がとうございました。 

 ２年連続で参加させていただき、去年より今年はとてもパワーアップして

いた。来年もあるなら、きっと今年よりパワーアップしていると思う。施

設見学に２ヶ所ほど行けると、より考えが深まると思う。 

 だれ一人知った人がいなかったけど、みんなで話し合っていくうちにだん

だん友達になれて、うれしかったです。 

 とても楽しかったです。また、あたったら やりたいです。 

 大人の議員さん達と子ども議員がもっと話し合い、自分のことも紹 介
しょうかい

し

たりして、コミュニケーションをもっと深くしたらもっと「名古屋子ども

市会」が良くなると思います。 

 知らない人と意見を言い合ったりするから知らない人とも仲よくなれた。 

 「なごや子ども市会」に参加して思ったことは、みなさんが、とてもせっ

きょくてきに議長や副議長にりっこうほしたことです。なのでとてもそう

いうかんきょうが作れる名古屋市はすごいと思いました。 

 今回こども市会に参加して、予想以上に緊 張
きんちょう

をしました。でも３回議会

に出席した中でふだんできない様な経験
けいけん

がたくさんできました。学校での

意見発表でもこの経験
けいけん

を生かしたいと思います。議会の中でいろいろ教え

て下さってありがとうございました。 

 子ども市会に参加して市会や市の仕事を理解
り か い

できたので良かったと思い

ます。 

 ちがう小学校のたくさんの友達と仲良くなることができて、嬉
うれ

しかったで

す。もう１日くらい話し合いの時間があってもいいと思いました。  

 


